



¿Y la lealtad a la presidentA?

PREGUNTA SIN OFENSA

KARINA AGUILAR

@aguilarkarina



El 26 de diciembre, la coordinación de la bancada de Morena en el Senado que encabeza, Adán Augusto López Hernández, envió a sus 66 senadores una “Nota Informativa” de siete cuartillas en la que define las “implicaciones de la designación como grupos terroristas extranjeros a los cárteles mexicanos por parte del presidente de los Estados Unidos de América”.

Es decir, López Hernández, porque fue un documento que salió de su oficina, dictaba línea ante las declaraciones del presidente electo estadounidense, Donald Trump, cuyo objetivo es declarar terroristas a los cárteles de la droga.

En la nota informativa, se califica a Trump como un “extremista”, y reconocía que las declaraciones del 21 de diciembre pasado del mandatario electo sobre los grupos terroristas, aunado a las amenazas de imponer hasta 25 por ciento de aranceles en bienes y servicios provenientes de México, “ha puesto en alerta a todo el aparato gubernamental del Estado mexicano”.

Incluso enfatiza que Trump cuenta con la mayoría legislativa para “materializar cualquier tipo de iniciativa que le plazca, cuenta con el poderío del Congreso de los Estados Unidos y la inexistencia de una oposición capaz de frenar sus órdenes”, algo que Adán Augusto conoce muy bien como líder de una mayoría que impide la actuación de las minorías.

El documento reconoce la respuesta que dio el 22 de diciembre la presidenta, Claudia Sheinbaum a Trump en la que aseguró que México puede colaborar, pero nunca permitirá el injerencismo; sin embargo, tres párrafos después, refiere que “la realización de operativos que prioricen el uso de violencia contra los cárteles representaría una contradicción con la retórica que se ha plan-

teado desde el sexenio pasado, posibilitando la creación de un distanciamiento con la sociedad y el gobierno federal”.

Es decir, para López Hernández, la estrategia dictada por la presidenta, Claudia Sheinbaum y encabezada por Omar García Harfuch es contradictoria a lo que López Obrador priorizó, incluso advierte que este tipo de combate a los criminales, podrían generar “revueltas o levantamientos en armas de ciertos territorios”, ocasionando una ingobernabilidad en el país.

Además, alerta que este combate a los cárteles mexicanos por parte de Estados Unidos, dará una “ventaja desleal” a Estados Unidos en las “renegociaciones” del T-MEC; quizá hay que aclararle a Morena que no será una renegociación, sino una revisión del Tratado con Estados Unidos y Canadá.

En qué ayuda a la presidenta Claudia Sheinbaum estas líneas discursivas, que lejos de respaldar la política del actual Gobierno buscan regresar a los abrazos y evitar los balazos.

Será que el grupo cercano a López Obrador y cuyo principal operador es López Hernández, considera que en seis años seguirá mandando en el país.

El Gobierno de Sheinbaum Pardo, así como la 66 Legislatura, están iniciando, Trump todavía no toma protesta como presidente de Estados Unidos, por lo que toda declaración previa es mera especulación; sin embargo lo que sí es un hecho es que los cercanos a López Obrador prefieren los abrazos que el combate frontal.

Y EN PREGUNTA SIN OFENSA: Pregunta Sin ofensa les desea un 2025 pleno en salud y abundancia. ¡Felicidades!